
Homélie du 4eme Dimanche de Carême 2023 P. Fx. Phan Van Duong 

« La lumière a pour fruit tout ce qui est  

bonté, justice et vérité » 
 

Chers frères et sœurs, 

Les Evangiles de dimanche dernier et d'aujourd'hui partagent le même thème, 

qui est d'orienter les fidèles vers le Baptême et de décrire le cheminement des 

catéchumènes vers le Seigneur. Par conséquent, chaque dimanche traite d'un 

aspect de ce sacrement, ainsi que d'un aspect pratique et important de la vie 

chrétienne. 

Jean raconte le miracle de Jésus guérissant l'aveugle. Ce miracle a été accompli 

dans un contexte de tension assez tendue entre Jésus et les Juifs. Ces personnes 

ont réagi violemment à la prédication de Jésus. Plus tôt, au chapitre 8, Jésus a 

déclaré : « Je suis la lumière du monde. Celui qui me suit ne marchera pas dans 

les ténèbres, mais il aura la lumière qui donne la vie » (Jean 8, 12). Et c'est une 

bonne occasion pour Jésus de prouver ce qu'il a dit. 

Avec une écriture très subtile, l'Évangéliste fait une comparaison entre la cécité 

physique et la cécité mentale. Les pharisiens et les scribes ont rejeté les 

enseignements du Seigneur. Ils sont comme des aveugles incurables. C'est un 

aveuglement spirituel. Les préjugés et la haine les enferment dans un concept 

strict, ils ne peuvent donc pas reconnaître dans le Prophète de Nazareth 

l'annonce de l'amour. Ils ne veulent pas non plus donner de la chance aux autres 

dans la vie. Ce sont vraiment des préjugés déraisonnables. Ces préjugés noient 

parfois les gens, ne leur donnant pas la possibilité de refaire leur vie pour vivre 

comme un être humain normal. Si ceux qui ont deux yeux brillants et qui sont 

encore bien éduqués, talentueux, ou aiment raisonner, sont désormais 

considérés comme aveugles sous la plume de l'évangéliste, très lucides. 

 À travers le récit de Jean, nous voyons une personne brillante qui sait 

reconnaître les miracles accomplis par Dieu autour de lui et qui sait les accepter 

avec un cœur sincère. Une personne aveugle est une personne qui, malgré ses 

yeux brillants, est obstinée dans des préjugés durs et a un cœur sans émotion. 

L'aveugle dans l'Evangile que nous avons entendu a été guéri avec courage, a 

reconnu Celui qui l'avait guéri et a professé la Foi en Lui. Cependant, il semble 

qu'il doive être seul à déterminer ses croyances, car ses propres parents 

biologiques craignent également le défi des autres. C'est au moment même où 
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il était chassé par ceux qui se considéraient comme « légers » que Jésus vint à 

lui et lui révéla qui il était. 

Chers frères et sœurs, 

Les sacrifices du Carême, s'ils sont pris au sérieux comme le veut l'Église, nous 

aident à rencontrer le Seigneur. Il est toujours là, quand les gens sont prêts à 

lâcher courageusement tous les attachements, ils rencontreront Dieu. 

Le regard de la foi nous aidera à voir ce qui est réel. Le fait que Samuel ait 

choisi un successeur à Saül l'a prouvé. Dieu ne regarde pas comme les hommes 

: les hommes regardent l’apparence, mais le Seigneur regarde le cœur. En 

surface, David n'avait pas l'apparence d'un roi, mais Dieu l'a choisi parce que 

Dieu a vu qu'il avait un cœur généreux. 

Dieu a toujours sa façon de voir. Ce point de vue n'est pas le même que le 

nôtre. 

Le baptême nous permet de devenir des enfants de lumière. Le carême est un 

temps de redécouverte de cette lumière divine. L'agitation de la vie quotidienne 

menace de nous noyer dans les ténèbres du monde. Jésus est venu nous tirer 

des ténèbres du péché vers la merveilleuse lumière de la grâce. 

Cependant, le baptême seul ne suffit pas pour que nous ayons les yeux clairs. 

Ce sont aussi nos efforts quotidiens tout au long de notre vie. Parce que la vie 

terrestre est une lutte constante entre les ténèbres et la lumière. Il y a des 

moments où l'obscurité est peinte avec de beaux mots qui nous font tomber. 

C'est pourquoi saint Paul nous exhorte : « Maintenant, dans le Seigneur, vous 

êtes lumière ; conduisez-vous comme des enfants de lumière – or la lumière a 

pour fruit tout ce qui est bonté, justice et vérité ». 
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